



Rusia socialista alentó la lucha libertaria de los pueblos. Hoy quince repúblicas y cientos de nacionalidades forman la Unión Soviética. Patriotismo e internacionalismo se funden en un solo haz en el partido bolchevique.



Honor a los que cayeron en defensa de la Patria. Los soviéticos guardan en su corazón el recuerdo de los héroes inmolados durante la segunda guerra mundial.

que toca a la esencia de las transformaciones revolucionarias de nuestros días. Hablando sobre esto Lenin, en "El izquierdismo, enfermedad infantil del comunismo", decía: "No hablo aquí de importancia internacional en el sentido amplio de la palabra: no sólo algunos, sino todos los rasgos fundamentales de nuestra revolución, y muchos de sus rasgos secundarios, tienen una importancia internacional en el sentido de sus efectos en todos los países. Hablo de ello en el sentido más restringido de la palabra, entendiéndolo por importancia internacional la validez internacional o la inevitabilidad histórica de una repetición, en escala internacional, de lo ocurrido en nuestro país. Hay que reconocer que algunos rasgos de nuestra revolución tienen esa importancia".

Es en ese sentido que debemos ver a la Revolución de octubre... y a todas las otras revoluciones que han tenido lugar posteriormente. La Revolución de octubre y la ulterior edificación del socialismo en la URSS, no son un modelo para copiar en todos sus pormenores. El mismo Lenin agregaba, en otra ocasión que cada revolución aporta algo nuevo, algo original, algo irrepetible. Pero también, a través de su originalidad y su especificidad, cada revolución hace referencia a algo fundamental, a algo que se reitera, a algo que se confirma. ¿Cómo podríamos, si no fuera así, hablar de socialismo, identificarlo, distinguirlo como una alternativa de valor universal?

Es claro que hoy la relación entre la experiencia particular de la Revolución de octubre y la esencia de las transformaciones socialistas de nuestra época, es aún más fluida y rica, pues han pasado 70 años y en el mundo se han producido cambios que lo han modificado profundamente.

Entre ellos se destacan, en primer lugar, el surgimiento y consolidación de un vasto campo socialista y el desarrollo de un formidable movimiento de liberación nacional.

Hoy menos que nunca podemos afianzarnos en un único modelo de revolución y construcción del socialismo. Todas las revoluciones ofrecen experiencias y proveen realizaciones que enriquecen el acervo común de lo que es el movimiento revolucionario mundial de nuestros días. Pero esto no niega, sino que, por el contrario, confirma la validez perdurable de Octubre y su prolongación en la extraordinaria proeza que ha significado forjar la Unión Soviética, tal y como la vemos hoy. Aún en el campo de las fuerzas progresistas en el mundo, no faltan algunos que opinan que la Revolución de

Octubre ya perdió, a fines de este siglo, su capacidad de ser fuerza motriz. Sin embargo, ¿podemos imaginar la Tierra y las asombrosas transformaciones que ha sufrido, sin la presencia activa de la Unión Soviética?

### Octubre vive en la perestroika

La potencia transformadora con que los obreros y soldados asaltaron el Palacio de Invierno, no sólo no se ha extinguido, sino que más bien se multiplica en la actualidad con los cambios que suceden en la Unión Soviética. Nikolai Rizhkov, alto dirigente del PCUS, en un acto dedicado al 117 aniversario del natalicio de Lenin, catalogaba esos cambios como de una importancia renovadora tal que es "equiparable a las transformaciones revolucionarias del período en que el partido, las amplias masas populares bajo la dirección de Lenin empezaron la construcción socialista". Es, en otro término, un regreso al espíritu de inapagable creatividad y transformación que caracteriza al leninismo y que fue deformado por nefastas prácticas nutridas en el burocratismo. Es un regreso al espíritu de Octubre.

"Perestroika" y "glasnost" son unas palabras rusas que han penetrado en todos los idiomas del planeta y que se han vuelto prestigiosas portadoras de un mensaje que nos habla de la vitalidad del socialismo, de su inmensa capacidad de marcar los derroteros del porvenir, de sus inagotables posibilidades de alcanzar más desarrollo económico, más cultura, más democracia, más participación de los trabajadores en la administración de su Estado. "Perestroika" (reestructuración) y "glasnost" (transparencia informativa) son unas palabras rusas que nos indican que Octubre no ha muerto, que su aliento sigue inflamando los ideales de todos los que luchamos por el socialismo.

"Compañeros —ha dicho Gorbachov— la revolución continúa". "El espíritu revolucionario de la reestructuración empezada es el hálito vivo de la Revolución de Octubre".

¿Qué mejor manera de celebrar este 70 aniversario que unas palabras como esas y los esfuerzos por hacerlas realidad todos los días, allí, en la patria de Lenin y los que cambiaron la faz del mundo un 25 de octubre de 1917?

# 70 aniversario de la Gran Revolución Socialista de Octubre

El Instituto Cultural Costarricense Soviético invita al Acto de celebración en que harán uso de la palabra:

- Dr. Daniel Camacho, Presidente del ICCS
- El Prof. Isaac Felipe Azofeifa, Vicepresidente del ICCS
- y el Emo. Sr. Embajador de la URSS, Vadim Rozanov.

En la actividad cultural participarán:

- Natasha Sevatiánova
- Coro de la Universidad para la Paz
- Guadalupe Urbina
- Dionisio y Aurelia
- Grupo de Danza de Mireya Barboza

Lunes 9 de noviembre  
7 de la noche  
Teatro Melico Salazar

(Entrada libre)

